

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los días (excepto los Lunes y días siguientes á festivos).  
En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.—En el resto de España y Portugal: 1 mes 8 rs., 3 id. 18.  
Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos, semestre 6, 1 año 12.  
En Francia: trimestre 48 rs.  
No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

## LA LUCHA.

## REDACCION.

Plaza de la Independencia, n.º 3, 1.º izquierda.  
ADMINISTRACION.

Calle de la Zapatería vieja núm. 4. Bajo.  
PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion y administracion de este periódico.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.  
Número suelto, 4 cuartos.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

DIRECTOR; JOAQUIN RUIZ Y BLANCH.

## Seccion oficial.

Precedido de un extenso preámbulo, se publica el decreto anunciado declarando extinguidas las órdenes de Carlos III, damas nobles de Maria Luisa é Isabel la Católica. Las Asambleas de las mismas órdenes quedan disueltas y sus archivos pasarán al ministerio de Estado, el cual recogerá á medida que vayan las insignias pertenecientes á condecorados en España y en el extranjero, que son propiedad del Estado, y las distribuirá entre los diversos museos arqueológicos de la nacion.

—Por orden de fecha 29 se ha concedido un plazo de seis meses para que los agraciados con cruces de las órdenes de Carlos III é Isabel la Católica que no hayan recogido sus títulos, puedan verificarlo, previa presentacion de sus credenciales y pago de los derechos establecidos.

—Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que las juntas de gobierno en los archivos, biblioteca, museos y demás establecimientos de instruccion pública donde hubiere dichas juntas, y donde no los jefes de los mismos, nombren los empleados administrativos y dependientes cuyos sueldos figuren en presupuesto, dando cuenta al expresado centro directivo y á la ordenacion de pagos por obligaciones de dicho ministerio de todo nombramiento que hagan en virtud de la autorizacion que por el decreto se les concede.

## Correo extranjero.

Hé aquí segun el *Gaulois* los términos en que se halla redactada la dimision del Sr. Olózaga.

Señor Ministro: Tengo el honor de ofrecerle nuevamente la dimision de embajador en París. Accediendo á vuestros ruegos, continúe en mi puesto, des pues de mis tres dimisiones consecutivas, bajo la esperanza de ver marchar al gobierno por la senda republicana unitaria y conservadora.

Observo sin embargo, que viene sucediendo todo lo contrario. El respeto que me imponen mis funciones, mientras las ejerza, me impide el precisar los hechos que con toda evidencia demuestran las tendencias que me obligan á formular mi dimision.

Me concretaré en recordar el viaje del presidente del poder ejecutivo á Barcelona, en donde se inclinó ante el acuerdo de la Diputacion provincial ordenando la disolucion del ejército de Cataluña. Si España estuviese constituida bajo el régimen federal, el acto de la Diputacion catalana, seria un atentado con el Estado federal; siendo aun España, á Dios gracias, un Estado homogéneo, dicho acuerdo es un crimen de lesa nacion, de incalculables alcances, cuyos desastrosos efectos se dejan ya sentir.

De ningun modo puedo yo asociarme á toda violacion de los principios mas elementarios de patriotismo.

Servios pues, señor ministro, aceptar mi dimision, y consideradme vuestro afectisimo servidor.—Olózaga.

—En los diarios ingleses recibidos ayer, hallamos las recientes explicaciones que han mediado en la Cámara de los Comunes entre mister Taylor y lord Enfield sobre los asuntos de España, que nos anticipó el telégrafo.

Quejábase el primero de que con parte de los recursos del empréstito que habian colocado en Londres los carlistas, estuviesen comprando armas en Inglaterra cuando el Gobierno francés habia dispuesto cerrar sus fronteras á los elementos de discordia en la Península.

Lord Enfield contestó que la compra de armas no era una acto ilegal en Inglaterra que pudiera impedir el Gobierno, y que la situacion de los ministros ingleses era aún mas difícil tratándose de una situacion política como la de España, donde no habia gobierno alguno reconocido oficialmente por Europa. Inglaterra no podia acreditar hoy sus embajadores cerca de una república que á sus ojos, no era definitiva, interin no la hubiesen proclamado unas Cortes libremente elegidas por la Nacion española. Entretanto, deseando el bien de España, esto les imponia una gran reserva.

—Segun vemos en el *Memorial Diplomático*, las tres Potencias del Norte no consideran los asuntos de España bajo un mismo punto de vista.

Así como en Berlin parece se prefiere la República de los Sres. Castelar y Figueras, la corte de Austria se manifiesta simpática por el Príncipe de Asturias, y en San Petersburgo cuenta, dicen, con poderosos partidarios de la causa del duque de Madrid.

Las noticias de Berlin, añade el citado periódico, no están contestes, por mas que en todas las correspondencias se deje ver el deseo de la corte alemana de favorecer soluciones que más tiendan á desacreditar la raza latina.

Roma.—Los periódicos italianos, tanto ministeriales como de oposicion, continúan sosteniendo que Italia debe desconfiar de Francia, sobre todo desde que esta nacion ha recuperado una gran parte de su antigua fuerza. Los periódicos católicos á su vez no ocultan la satisfaccion que les produce la conducta del gobierno francés en sus relaciones con el Vaticano.

París.—El Sr. Calvo y Teruel, cónsul de España en París, se constituyó prisionero. El jueves llegará á Madrid.

Versalles.—En la Asamblea nacional ha ocurrido esta tarde un suceso que acaso origine la dimision del presidente Sr. Grevy. Un orador fué llamado en vano varias veces al orden, viéndose obligado el presidente á levantar la sesion antes de la hora de costumbre.

Lisboa.—Están en camino para Lisboa, presos por las autoridades portuguesas, los Sres. Alvarez, Rodriguez y otros carlistas refugiados en el territorio portugués.

Al primero se le ha encontrado un nombramiento de D. Carlos de comandante general de la provincia de Zamora.

Entre los presos hay un cura.  
—El *Times*, que habia publicado un despacho á proposito del reconocimiento por las Potencias, y principalmente por Alemania, de la nueva situacion de España, se rectifica, aunque sin rectificarse en apariencia.

Añade el diario de la *City* que el Sr. Castelar ha puesto un despacho que dice así: «No hay una palabra de verdad en el telégrama que se supone enviado por el príncipe de Bismark. Al contrario, el canceller ha dicho en una nota que el reconocimiento tendrá lugar en cuanto el pais sea consultado.»

Es decir, que no se ha reconocido el nuevo orden de cosas, y que no se reconocerá hasta que se reúnan las Constituyentes; por consiguiente con permiso de nuestro respetable colega británico, hay alguna palabra de verdad, y aun algo mas, en el despacho de la *Agencia Reuter*. Hay mas: es posible que la Alemania, como otras Potencias, no crean muy legítimo el manifiesto de la república española, puesto que la Cámara fué en cierto modo influida por las masas que desde fuera ejercian presion sobre ella.

GERONA 9 DE ABRIL DE 1873.

## LOS DESCAMISADOS.

Hace dias oimos hablar algo y leimos en nuestros colegas madrileños, sobre algunos párrafos de un periódico, segun el mismo dice, órgano de las últimas capas sociales, que con el título *Los descamisados* se vendió públicamente en Madrid, haciendo sus redactores un buen negocio, pues además de hacerse de él una segunda tirada, esta se vendió á un precio fabuloso, llegando á pagarse el número á diez y doce reales, segun los mismos periódicos de la ex-coronada villa.

Como estamos curados de espanto y ninguno de cuantos disparates se publiquen puede llamarnos la atencion por lo mismo que sabemos que estamos hace meses en pleno libertinaje, no creímos fuera tan grave lo escrito en *Los descamisados*; y como no pudimos leer ningun número ni nuestros periódicos de cambio nos trasmitian ningun párrafo completo de aquellos disparates, no quisimos hablar de oídas y esperamos ver si recibíamos algun ejemplar, para con conocimiento de causa, poder decir á nuestros honrados favorecedores lo que dice *Los descamisados* y nuestra opinion sobre sus teorías.

Efectivamente; el correo del cuatro llegado ayer á nuestra redaccion, nos trajo un número de ese libelo á que nos referimos, y si bien nada nos estraña de cuanto dice, pues como hemos dicho, no ha dejado de maravillarnos el que todo un Gobierno republicano, amante de la justicia, del orden y de las buenas costumbres y defensor del derecho de la sociedad, haya permitido la publicacion de un papel inmundo en concepto nuestro, escrito por gente reaccionaria, pero encaminado ó pervertir al pueblo menos instruido, inculcándole principios infames que él cree con la fé que le inspira su ignorancia y su imbecilidad.

Como la lectura de algunos párrafos de *Los descamisados* basta y sobra para formar juicio de la hediondez de su lenguaje y tendencias, vamos á trasladar á nuestras columnas la parte menos grave de lo que dice con objeto de que se comprenda lo infame de tal publicacion.

En la cabecera de ella y á los lados del título *Los descamisados*, se leen estos lemas:

«¡900.000 cabezas!»

«Guerra á Dios!»

«Hagamos saltar la bóveda celeste como si fuera un techo de papel.»—(Congreso de estudiantes de Lieja.)

«La propiedad es un robo.»—(Proudhon.)

«Nivelacion social, completa y absoluta.»—(Cualquier descamisado.)

«Fraternidad universal.»

Decreto ideal.—Artículo único.

«Ya no hay nada.»

«Nadie está encargado de la ejecucion de este decreto.»—(Commune de París.)

«¡Amor libre!»—(Ciudadana Guillermina.)

«Bienaventurados los que padecen persecucion por la justicia!»

(Jesús, sermón de la montaña.)

Después de estos lemas tan morales, viene un artículo firmado por la redacción en el que, después de declararse partidaria de la teoría de Rousseau referente á la sociedad y de declarar también sus redactores quedar desde el día 30 del pasado, separados, desligados de la sociedad, rotos todos los vínculos que á ella les unían, se dirigen á sus representantes y demás *hombres de bien* en los siguientes términos:

«Sí, compañeros, unámonos; y con alta frente y espíritu decidido gritemos con voz que haga estremecer á los tiranos: ¡Guerra á los ricos! ¡Guerra á los poderosos! ¡Guerra á la sociedad!»

Dicho está. Yá lo sabéis. Nuestra publicación viene á hacer una guerra sin tregua, una guerra a muerte á vosotros, estúpidos tiranuelos, imbéciles y traidores burgueses, miserables granujas encumbrados, ruines acaparadores de la fortuna, asquerosos ladrones del sudor del pueblo, á vosotros, á vosotros todos dirigimos nuestros tiros, ya os llameis en la comedia humana papa ó emperador, príncipe ó aristócrata, cura ó seglar, capitalista ó simple propietario.

Preparad vuestras armas, cobardes, que no las tenemos; lanzad vuestros miserables sicarios contra nosotros, que ha llegado el tiempo en que no nos asusta la metralla de vuestros cañones. Os despreciamos, nos reímos de vuestro furor: víboras asquerosas, hienas disfrazadas, Caines de la sociedad. Sabedlo; no lo ocultamos, nuestra aspiración es la *nivelación social, absoluta y completa.*»

Después de estos moralizadores piropos, dicen que cuentan *los descamisados* con medios de sobra para realizar todo esto, porque, *cuan-do se lucha por CAUSA TAN SANTA Y TAN JUSTA, no hay corazón cobarde ni alma sin entusiasmo*, son sus palabras. Declara la Redacción que todas las formas de gobierno le parecen á cual peores y termina así:

«La *anarquía* es nuestra única fórmula. Todo para todos, desde el poder hasta las mujeres. De este bello desorden, ó mejor dicho, desorden ordenado, resultará la verdadera armonía. Siendo de todos la tierra y sus productos concluirán el robo, la usura y la avaricia; destruida la familia y establecido el amor libre, la prostitución pública y privada concluirán, realizándose el ideal del legislador griego de que los jóvenes amen y respeten á todos los mayores, viendo en cada anciano un padre y una madre ó una hermana herma en cada mujer. Prescindiendo de ese espantajo que llaman Dios y reduciendo su misión á amedrantar á los chiquillos, habrán terminado esas industrias que se llaman religiones y que solo sirven para dar de comer á esos farsantes,—según define Dupuy,—á los curas, cuya misión se reduce á engañar y á estafar á los necios.

Este es nuestro programa; pero antes de ponerle en práctica es preciso depurar la sociedad, es necesario cortar las ramas podridas del árbol social, para que crezca lozano y vigoroso.

Ya sabéis nuestros deseos; nuestras aspiraciones expuestas con toda franqueza y con el valor que produce la convicción.

¡Temblad, burgueses; vuestra dominación toca á su fin! ¡Paso á los descamisados!»

La bandera negra está enarbolada. ¡Guerra á la familia! ¡Guerra á la propiedad! ¡Guerra á Dios!»

Como para muestra basta un botón, basta ya dirán nuestros lectores de barbaridades y comprendiéndolo así nosotros, nos ahorramos el disgusto de trasladar nuevos y más culminantes párrafos de ese libelo infame y asqueroso que prueba el grado de inmoralidad á que han llegado ciertos hombres y el estado de libertinaje en que vivimos, del estado de desenfreno y de barbarie gracias á la mala interpretación que nuestros hombres de gobierno dan á los principios liberales.

Cuando leemos el bando absurdo y despótico de Contreras por el cual se prohíbe la publicación de periódicos que, si bien defienden una causa política, no atacan los cimientos sobre que se asienta nuestra sociedad sino que los defienden como los defendemos nosotros, y leemos *Los descamisados* que han circulado

con toda cuanta libertad puede apetecer el presidiario y el perdido, no podemos por menos de entristecernos y hasta de dudar de los principios que hemos defendido y defendemos, en los cuales no puede esconderse la inmoralidad, la prostitución y el crimen por lo mismo que son el faro luminoso que descubre la podumbre de la hez social y enseña el recto camino de la justicia y del derecho. Es el abuso de la libertad lo que da lugar á esas propagandas; es el abuso de autoridad lo que autoriza tanta blasfemia y como el abuso no es el uso ni puede serlo, nosotros protestamos contra la lenidad del Gobierno que permite la publicación de libelos como *Los descamisados*, así como hemos protestado contra la suspensión de la prensa carlista de Cataluña por ilegal y contraria á la constitución.

He aquí lo que se permite contra ley y derecho; he aquí el desbarajuste en que vivimos y los peligros que nos cercan.

### EL CORONEL MAZA EN BARCELONA.

Los colegas de Barcelona del sábado y del domingo últimos, dicen lo que sigue referente á lo sucedido en la capital vecina con motivo de los proyectos de ese señor coronel, para oponerse á las órdenes del poder ejecutivo.

«Esta madrugada, dice *La Imprenta* del sábado por la tarde, ha ocurrido en Barcelona una pequeña alarma por haberse sabido que el coronel Maza quería oponerse á la marcha del general Contreras. En efecto, sabíase ya desde hace algunos días que este jefe llevaba estas intenciones, pero no se les daba importancia alguna en atención á que las autoridades populares y la milicia, lejos de secundarlas, estaban resueltas á oponerse energicamente á ellas, y á estar ya muy desprestigiado aquel oficial. A su llegada á esta ciudad el general Contreras, manifestó á una comisión que fué á verle que reprobaba toda tentativa y que se levantaría la tapa de los sesos (palabras textuales) si se deshonraba su nombre haciéndole servir de pantalla en un motín del género que se trataba. Desde este momento pudo ya preverse que las amotinadores no harían más que ponerse en ridículo. Sin embargo, estos no se dieron por convencidos y anduvieron toda la noche y la madrugada exhortando á la milicia y á la tropa para que les secundara. El coronel Maza, entre una y dos, tomó posiciones con algunos soldados en la Rambla, pero luego las abandonó. A las tres se llamó á algunos comandantes de milicia, quienes hicieron reunir su gente en los principales, hallándola ya algunos reunida. Los milicianos estaban irritados de la conducta perturbadora de aquellos militares y deseaban que se presentasen para dar cuenta de ellos. Pero conforme se acercaba el día iba conociéndose el ridículo de la tentativa por la impotencia y el atolondramiento de los que querían hacerla.

A las siete y media se pasó aviso á los diputados provinciales de que se reuniesen á toda prisa en su palacio; habíase dado orden de que se concentrasen en la plaza de San Jaime voluntarios y carabineros para evitar un golpe de mano; empero las cosas de los revoltosos iban tan de capa caída, que la Diputación ni siquiera se llegó á reunir. Finalmente el Alcalde primero dió orden de prender al coronel Maza, que corría locamente á caballo por las calles entre la risa y el desprecio de los transeúntes. Uno de los milicianos del batallón de la Cruz Cubierta, al mando de su comandante llamado vulgarmente Josephet de Sans, á cosa de las diez le han alcanzado en la Rambla de Santa Mónica, y cerrándole el paso, le han dado la voz de alto. El coronel ha espoleado su caballo para escapar, pero habiéndole disparado un tiro de revolver, se ha dejado caer del caballo, dícese que herido levemente en una mano, siendo encerrado inmediatamente en un coche y conducido al gobierno militar, desde donde las autoridades le han embarcado en un buque de guerra. Puede asegurarse que con la salida de este hombre, Barcelona recobrará la calma, que solo él turbaba con sus ridículas locuras.

—En Granollers hubo ayer una alarma, promovida al parecer por los autores del sainete cuyo desenlace ha presenciado esta mañana la Rambla. A las

cinco de la tarde se recibió un telégrama fechado en Barcelona y firmado «Contreras», ordenando al batallón de voluntarios mandado por el señor Vera, que se trasladase inmediatamente á la estación y aguardara á que él llegase para incorporarse. Tocóse llamada, reunióse el batallón y se dirigió á la estación del ferro-carril. Abriéndose algunas dudas acerca de la autenticidad del parte, porque era notorio que el general Contreras no estaba en Barcelona á las cinco de la tarde de ayer, se telegrafió al jefe de la estación telegráfica de Barcelona, preguntándole si realmente decía «Contreras» la firma del parte. Contestóse afirmativamente, y al propio tiempo se recibió otro telégrama con igual firma, participándole al señor Vera que en Madrid se había proclamado la república unitaria y que á las seis llegaría á Granollers un tren de carga para embarcar el batallón de voluntarios, y disponiendo que se embarcasen sin demora, pues urgía acudir á defender con las armas la República federal.

Llegó el tren en efecto, é iba á embarcarse en él el batallón, cuando se presentó en la estación el sargento Fernandez, secretario del Ayuntamiento de Granollers, y arengó á los voluntarios diciéndoles que los telégramas no podían ser sino una superchería de Maza para oponerse á que tomara posesión del mando militar de Cataluña el general Velarde. La voz del buen sentido produjo el efecto que era de apetecer. El batallón no se embarcó, y á la noche, cuando se hubieron convencido todos los voluntarios de que realmente era una superchería lo de los telégramas, ardían en deseos de venir á Barcelona, y decían públicamente que era menester arrastrar á Maza. Afortunadamente el sainete ha terminado. La digna alocución que ha publicado esta mañana el general Contreras, recomendando á los soldados que obedezcan á las nuevas autoridades, ha acabado de desautorizar á los que se valían de su nombre para turbar la tranquilidad y dar un escándalo que hubiera llenado de satisfacción á los carlistas.

—El mismo colega dice en su edición del domingo;

En Granollers, dice *La Imprenta*, hubo ayer una alarma, promovida al parecer por los autores del sainete cuyo desenlace ha presenciado esta mañana la Rambla. A las cinco de la tarde se recibió un telégrama fechado en Barcelona y firmado «Contreras», ordenando al batallón de voluntarios mandado por el señor Vera, que se trasladase inmediatamente á la estación y aguardara á que él llegase para incorporarse. Tocóse llamada, reunióse el batallón y se dirigió á la estación del ferro-carril. Abriéndose algunas dudas acerca de la autenticidad del parte, porque era notorio que el general Contreras no estaba en Barcelona á las cinco de la tarde de ayer, se telegrafió al jefe de la estación telegráfica de Barcelona, preguntando si realmente decía «Contreras» la firma del parte. Contestóse afirmativamente, y al propio tiempo se recibió otro telégrama con igual firma, participándole al señor Vera que en Madrid se había proclamado la República unitaria y que á las seis llegaría á Granollers un tren de carga para embarcar el batallón de voluntarios, y disponiendo que se embarcasen sin demora, pues urgía acudir á defender con las armas la República federal.

Llegó el tren en efecto, é iba á embarcarse en él el batallón, cuando se presentó en la estación el sargento Fernandez, secretario del Ayuntamiento de Granollers, y arengó á los voluntarios diciéndoles que los telégramas no podían ser sino una superchería de Maza para oponerse á que tomara posesión del mando militar de Cataluña el general Velarde. La voz del buen sentido produjo el efecto que era de apetecer. El batallón no se embarcó, y á la noche, cuando se hubieron convencido todos los voluntarios de que realmente era una superchería lo de los telégramas, ardían en deseos de venir á Barcelona, y decían públicamente que era menester arrastrar á Maza. Afortunadamente el sainete ha terminado. La digna alocución que ha publicado esta mañana el general Contreras, recomendando á los soldados que obedezcan las nuevas autoridades, ha acabado de desautorizar á los que se valían de su nombre para turbar la tranquilidad y dar un escándalo que hubiera llenado de satisfacción á los carlistas.

—*La Independencia*, diario republicano, en su número del domingo, dice en su *última hora*:

En contestación al telégrama expedido ayer mañana al gobierno, con motivo de los sucesos de anoche, se recibió el siguiente:

Madrid 5 à las 6 y 20.

El ministro de la Gobernacion á Arbio Torre y demás firmantes del telegrama núm. 867.

El Gobierno ha leído con verdadero entusiasmo vuestro telegrama y os felicita por vuestras patrióticas resoluciones. La union del valor con la prudencia ha traído la República, y la union del valor con la prudencia debe salvarla.

Desgarrada Cataluña por los carlistas, la inteligencia mas cordial entre todos los republicanos, el entusiasmo ferviente del pueblo, la perfecta disciplina del ejército darán los resultados que esperamos.

Pero como ejemplos como el vuestro esperamos salvar de todos sus peligros estos tres caros objetos: la libertad, la patria y la República.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE La Lucha.

Sr. Director de *La Lucha*.  
Castelló y Abril 7/73.

Mi estimado amigo: Ayer quedamos sin correspondencia de Barcelona y Madrid, gracias á los facciosos.

Ayer tarde el Federal Ayuntamiento de esta, asistió á la hora del Santísimo Sacramento que tiene señalada. Esto nada tendria de extraño; pero atendida la conducta de los que á tal color pertenecen, la tendria y mucho, si no fuera Castelló donde tal sucede. El hermano del célebre Lapedra (Cura) fué el orador, no encontrando palabras bastante ligeras con que ensalzar las excelencias del cuerpo municipal. «Que venga España entera á tomar ejemplo del Ayuntamiento de esta villa» decía, y á la verdad tiene razon, como y no menos la tenia cuando exclamó «venga el sistema de gobierno que se quiera, mientras ocupen sus puestos los excelentísimos hombres de este Municipio» etc. Asco, mi querido Ruiz dá pensar en cuanto aquí sucede.

Los alguaciles que abrian la marcha del Ayuntamiento iban provistos de su correspondiente gorro frigio, como para dar fé, á pesar de lo que se veia, que el Ayuntamiento pretende pasar plaza de federal.

Querian orquesta; pero los músicos se negaron á acompañarlo sino se les pagaba adelantado.

Algun día se convencerán los buenos republicanos de esta, de lo que significa el cariño federal del Cura Lapedra.

De V. affno. S. S.

El Corresponsal.

### GACETILLA GENERAL.

Han sido entregados el sábado en Barcelona, cuatro piezas de artillería, al batallon de esta arma de voluntarios de la República de aquella capital, los que conduxeron los cañones desde Atarazanas á su cuartel.

El sábado estrenaron los voluntarios de la República de Barcelona el nuevo uniforme, el cual lo forman, blusa azul tina, pantalon de pana, polainas de cuero, gorro encarnado y canana.

El astrólogo zaragozano señor Castillo anuncia para el mes de Abril las variaciones atmosféricas siguientes:

«En Abril, dice, se producirá una gran revolucion atmosférica que empezará con frios intensos á que seguirán grandes tormentas acompañadas de lluvia y granizo; la nieve cubrirá las montañas y es probable que caigan heladas dos ó tres mañanas. Durante algunos días reinarán vientos NO. y N. huracanados y frios con fuertes temporales en los mares y crecidas de varios rios, no solo en Europa sino en muchos parages del SE. y NO. en América, especialmente en los mares. En los primeros días del mes es probable que el tiempo, aunque lluvioso, sea benigno.»

Conque lectores, mucho ojo y no desesterar el individuo todavía, porque si nos coge de sopetón una heladita de las anunciadas sin el correspondiente abrigo, podria darnos un disgusto serio.

Hemos leído en un periódico de la Corte que el ministro de Marina, presentó en el Consejo habido el tres del actual, un ejemplar de un diabólico invento. Consiste el tal en una bomba, cuyo aspecto exterior es idéntico á un pedazo de cook, la cual se halla llena de Dinamita. Mezclada esta bomba con el carbon, al quemarse, este en un horno, produce la consiguiente explosion y destrozos. El inventor es un Polaco y parece que ha tomado la direccion de Gibraltar y España, atribuyéndosele el propósito de destruir los buques españoles.

Es por consecuencia lo único que faltaba al cuadro de nuestra dicha.

—El general Contreras debió salir segun dicen nuestros colegas de Barcelona, el domingo en la noche á bordo del vapor «Lapanto».

—El general Velarde nuevo capitan general de este distrito, segun telegrama del presidente de la Diputacion provincial de Tarragona al de la de Barcelona, desde Reus, llegó á esta villa el sábado último, siendo recibido por comisiones de las diputaciones de Lérida y Tarragona, habiendo salido los ayuntamientos y milicias de los pueblos comarcanos, haciéndosele en Reus una grande ovacion formal y seria (son sus palabras), habiéndosele ofrecido por dichas diputaciones todo su apoyo y cooperacion para la reorganizacion y disciplina del ejército, necesidad apremiante del momento, y para que se restablezca rapidamente y se tomen las medidas necesarias en todos terrenos para consolidar la república que es imposible sin el orden.

—Ayer recibimos los correos de Madrid y Valencia correspondientes á los días 3, 4 y 5 del actual.

—Dícese que los carlistas han amenazado á los peatones correos si les encuentran números de los periódicos liberales.

Por ahora, solo podemos decir que *La Lucha* no ha sufrido percance alguno. Esta es la verdad.

Han terminado en nuestra santa Catedral las horas, habiendo sido numerosísima la concurrencia que ha asistido á oír á los oradores sagrados que en ellas han ocupado la tribuna del espíritu santo, especialmente cuando tocaba predicar al elocuente Padre Fita, cuya culta frase, suave palabra y profunda inteligencia no nos cansamos nunca de admirar y aplaudir desde lo íntimo de nuestro corazón.

El cura de Castelló de Ampúrias D. Buenaventura Ladedra, maneja tambien la intriga y tiene tan buenos servidores, que impide el que los verdaderos liberales puedan llegar á un acuerdo beneficioso á los intereses de la república que son casualmente los que sin duda tienen interes y encargo de perjudicar ese buen padre de almas, progresista en 1868, carlista siempre y republicano de conveniencia en la actualidad.

Como estos papeles que ese cura desempeña no son nada favorables á la causa del carlismo ni á la de la libertad, porque los cómicos políticos desdoran á todos los partidos, bueno seria se llegara á hacer ver á ese varon que el tiempo de carnaval ha pasado. Eso de ser carlista, y mientras los carlistas sufren las consecuencias de la política y de la guerra, se busca la paz vendiéndose por lo que no es, como hace el Sr. Lapedra, es un carlismo tan acomodaticio como sincero es su republicanismo.

Fuera, fuera caretas, liberales.  
—En otro lugar de este número, encontrarán nuestros lectores lo sucedido en Barcelona por culpa de el jefe de ejército Sr. Maza, el cual ha sido embarcado con direccion á Valencia y de este punto será conducido á Madrid á disposicion del ministro de la Guerra.

Mientras no se limpie al ejército de los elementos turbulentos y discolos que encierra y el castigo ponga en vigor las sabias disposiciones de la ordenanza militar, es imposible que nuestro siempre honrado y pundonoroso ejército vuelva á recobrar su virilidad y proverbial subordinacion, y desengañémonos, mientras la indisciplina corroe sus entrañas, ni la República ni forma alguna de gobierno puede consolidarse en esta desgraciada nacion.

—A las doce y media de ayer salió de esta capital una pequeña columna de ejército y voluntarios movilizados en busca, segun se nos dijo, de los mil y tantos fusiles que el gobierno ha concedido á los voluntarios de la República de esta provincia.

El no llevar los soldados ni morrales ni mantas, nos hizo suponer que anoche regresarian.

—¿Qué escándalo sucedió ayer en el matadero? ¿Qué sucedió entre un cortante concejal de nuestro Ayuntamiento y el veterinario que el Ayuntamiento tiene allí para velar por la salud pública y el

### LA SEMANA SANTA.

(Conclusion.)

El Sábado Santo es el primer día de regocijo, por celebrarse la resurreccion del Señor. Por la mañana tiene lugar la ceremonia del fuego nuevo, con el cual se encienden las luces del templo: se bendice solemnemente el cirio pascual, y la Pila del Bautismo: se descubren las imágenes de Jesucristo y la Virgen María, y los altares, que habian estado cubiertos desde el Domingo de Pasion: y cuando se canta el *Gloria* de la misa, se hechan las campanas al vuelo, saludándolas el pueblo con disparos de fusil. En una palabra, todas las ceremonias de este día son muestra del cambio que sufrió la humanidad despues de la muerte de Jesús.

La Semana Santa termina con la Pascua, una de

cumplimiento de las ordenanzas?

Si lo que se nos dice es cierto, lo sucedido es bochornoso y punible y la circunstancia de estar el asunto bajo la accion de los tribunales, nos impide el referir lo que se nos ha contado. Ya hablaremos de este hecho cuando las circunstancias nos lo permitan.

—Parece que el bravo Cabrinety ha tenido un encuentro con los facciosos.

El no tener noticias ciertas, nos obliga á no decir una palabra, pues no queremos mentir á sabiendas ó dudosamente.

—Se ha repartido el número 13 del ilustrado periódico «Correo de la Moda», que tan dignamente dirige la Sra. D.<sup>a</sup> Angela Grassi y he aquí el sumario de las materias que contiene:

MODAS: Trajes de señora y niñas.—Túnica con bordado indio.—Traje con túnica sin mangas.—Traje para niña.—Delantales de moda.—Cinturon bordado de aplicacion.—Fichú con solapas.—Dos elegantes trajes para baile.—Fichú de encaje negro.—Chaquetilla fichú.—Trajes para niñas.—Vestido con chaqueta alta.—Vestido con chaqueta escotada.—Vestido adornado de terciopelo.—Idem con rizados.—Dolman con cuello capucha.—Dolman bordado.—Paletot adornado de pasamanería.—SOMBREROS Y ADORNOS DE CABEZA: Sombrero para joven.—Sombrero para niño.—Sombrero de granadilla para señora.—Mantilla española.—LABORES, por doña Joaquina Balmaseda.—Porta cartas.—Pañuelo con cenefa de encaje irlandés.—Cortinaje para balcon.—Silla bordada.—Silla adornada con tiras bordadas.—Bolsa para ropa blanca.—Saco adornado con crochet y bordado guipure.—Canastilla.—Escudos para pañuelos.—El luto, por Antonina Aubé.—Explicacion del figurin.»

### EFEMÉRIDES.

9 abril 1845. A las 4 y 1/2 de la tarde llega á esta ciudad el Capitan General de Cataluña, para disponer más de cerca la persecucion de los trabucaires.

### GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. Santa Maria Cloté y Santa Casilda vg.

SANTO DE MAÑANA. Jueves Santo. S. Ezequiel profeta.

### ULTIMA HORA.

La prensa asociada de Barcelona publicó ayer los siguientes partes:

Madrid 7 de abril.

Anúnciase un próximo levantamiento carlista en Segovia.

Han sido puestos en libertad los concejales presos en Ciudad-Real.

Los radicales tratan de celebrar un meeting.

El general Velarde desde Reus restablece rápidamente la disciplina en el ejército.

### GERONA.

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanquer y Formant  
Plaza de la Independencia núm. 15. bajos.

las cuatro fiestas mayores del año. La Iglesia vuelve á presentarse con todo el esplendor que habia cesado desde la Semana de Pasion.

Pascua, viene de *Pesach*, que significa pasaje, en memoria del paso de los hebreos por el mar Rojo en direccion al desierto, hoyendo de la persecucion de los faraones de Egipto, y en memoria tambien del paso del Angel exterminador en aquella terrible noche en que murieron todos los primogenitos egipcios. La fiesta de Pascua la celebraban los hebreos el Sábado, con grandes regocijos, y ceremonias diversas, todas ellas muy conocidas. La Iglesia la conservó, pero celebrándola el Domingo.

La época de la celebracion de la Pascua, dió lugar en los primeros siglos de la Iglesia á diversas cuestiones, entre los griegos y los latinos. Aquellos, siguiendo la tradicion de sus antecesores, fundada segun decian

# SECCION DE ANUNCIOS.

## GRAN BARATURA.

### ARMAS.

En casa D. Cayetano Carbó, calle de la Platería núm. 50, frente la farmacia de D. Vicente Garriga y puente de S. Agustín, Gerona.

### ESCOPETAS.

Sistema fouché. . . . .	2 tiros de 300 rs. á 400.
Id. id. . . . .	1 tiro de 200 rs. á 400.
Piston. . . . .	2 tiros de 240 rs. á 600.
Id. . . . .	1 tiro de 100 rs. á 200.

### REVOLVERS.

De 6 tiros con puñal. . . . .	de 400 rs. á 160.
De 6 tiros. . . . .	de 50 rs. á 160.
Pistolas arzon, 2 tiros, el par. . . . .	200 rs.
Id. id. 1 tiro, id. . . . .	400 rs.
Cachorrillos, 2 tiros. . . . .	40 rs.
Id. 1 tiro. . . . .	14 rs.

En el mismo establecimiento se construyen toda clase de armas y se hacen recomposiciones á precios sumamente cómodos.

Cordones encarnados y negros para revolvers á 8 rs. uno.

Reclamos para Codornices á 3 y 4 rs. uno. 47



## GIO-BATTA LAVARELLO É COMP.

GRANDES VAPORES MODERNOS

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Cómodo servicio y rápida comunicacion por medio de grandiosos vapores con máquinas de gran potencia

NORD-AMERICA..	4500 toneladas y 2500 caballos de fuerza.
EUROPA. . . . .	4500 id 2500 id. id
SUD-AMERICA. . . . .	4500 id 2500 id. id
ESPRESO. . . . .	3300 id 1500 id. id
AQUILA. . . . .	4600 id 400 id. id
LIGURIA. . . . .	1600 id 400 id. id
MONTEVIDEO. . . . .	1600 id 200 id. id

Saldrá de Barcelona el 12 del actual para dichos puntos con escala en Cádiz el grandioso y nuevo vapor correo italiano de primer viaje

### NORD-AMÉRICA,

admitiendo solamente pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Los de 3.ª serán alojados en grandes cámaras debajo cubierta, siendo de cuenta del vapor el colchon, cabeceira y manta.

Pan y carne fresca todos los dias y vino de mesa.

Cámara separada para señoras en 3.ª clase.

Consignatario don Francisco Rahola y Ballesta calle de la Merced, n.º 16 piso 2.º Barcelona.

en la práctica de los apóstoles San Juan y San Felipe, fijaban el día de la celebración de la fiesta de la Pascua en el primer plenilunio despues del equinoccio de la primavera, que corresponde al día 21 de marzo. Los latinos, por el contrario, y sobre todo la iglesia romana, apoyándose en el ejemplo de San Pedro y San Pablo, dilataban la festividad hasta el domingo próximo siguiente á la luna llena despues del equinoccio. Para hacer cesar estas diferencias se celebraron algunos concilios y especialmente el de Efeso, en el que los obispos que á el concurrieron, se pusieron de acuerdo para acomodarse á la práctica de la tradicion de la iglesia de Roma. Sin embargo, Policarpo, obispo de la misma ciudad de Efeso, protestó de dicha resolucion y continuó la costumbre antigua, siendo seguido por otros varios obispos del Asia Menor. En vista de esta nueva dificultad, el papa San Víctor reunió otro con-

## PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto aligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la prona y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, goba, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Unguento

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway.

533, Oxford street, Londres.

N.º 4.

## NOMENCLATOR

DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Comprende los distritos municipales y sus agregados por diccionario, los mismos clasificados por partidos judiciales á que pertenecen, su division para las elecciones de Diputados á Cortes y Provinciales, y el estado de los Concejales que á cada pueblo corresponden con expresion del número de recidentes, y el de Compromisarios que dehen nombrar en la eleccion de Diputados á Cortes con arreglo á las leyes vigentes;

POR

### D. ENRIQUE GRAHIT Y PAPELL

oficial auxiliar de la clase de primeros de la Excm. Diputacion provincial.

Se halla de venta al infimo precio de 3 reales ejemplar; en casa D. Pedro Grahit é hijo, Zapatería vieja, 3, bajos; en la Imprenta de este periódico; y remitiendo al autor dicho importe en sellos de correos, ó libranzas de facil cobro.

### REMEDIO SEGURO

### PARA LOS QUE PADECEN DE

**TOS**, catarros, ronqueras, y demás afecciones de pecho agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andren de Barcelona.

Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito á un medicamento, que es ya hoy dia ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Etranjero.

Unico depósito en Gerona, farmacia de D. Joaquin Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

## LA REVALENTA ARABIGA DU BARRY de Londres

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitations, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómito. despues de comer y durante el embarazo, tos, opresiones asma, catarro, tisis, (consuncion), hesses, gota, & &

Depósito en Gerona, botica de D. Joaquin Ametller y Viñas, la calle de Cort-real núm. 4.

## INTERESANTE.

Mediante buena hipoteca se prestarán siete mil libras.

Dirijirse á D. Pedro Grahit, en su despacho calle de la Zapatería vieja n.º 3, bajos.

cilio en Roma, en el que se confirmó en todas sus partes la declaracion del de Efeso, por lo que el papa escribió al obispo Policarpo conminándole con la pena de excomunion estensiva á los obispos que le seguan, sino se allanaban por completo á la práctica determinada en ambos concilios. Algunas personas de exagerado celo instaban al papa para que fulminara dicha pena, pero ha quedado en duda si esto llegó á practicarse.

Lo cierto es, que en tiempo de Constantino, todavía duraba esta divergencia, y doliéndose de ello, y de los progresos que iba haciendo la secta arriana, envió al obispo español Ossio cerca los disidentes para que procurara la paz de la Iglesia. Los activos trabajos del obispo no obtuvieron ningun resultado satisfactorio, de suerte que el emperador creyó oportuno convocar un nuevo concilio. Reunióse este el año 325 en Constanti-

nopla, y despues de una amplia y razonada discusion se convino por ambas partes que el 24 de marzo se consideraria como el equinoccio de invierno y que se celebraria la fiesta de la Pascua el domingo despues de la luna decimacuarta, que correspondiese en, ó despues de dicho dia 21, para lo cual se mandó que en adelante el patriarca de Alejandria quedaria encargado de publicar anualmente el día en que correspondiese celebrar la Pascua, por ser aquella ciudad, con preferencia á cualquier otra, donde se hacian mas serios estudios sobre astronomia: de ello nos ha venido el uso del ciclo pascual, del áureo número, y de las indicciones.

Despues de este Concilio, el mundo católico ha celebrado la Pascua en un mismo dia.

SERVERÍ.